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XXVI съезд Коммунистической 
партии Советского Союзв

М О С КВА . (ТАСС). На вечернем  
заседании съезда 23 ф евраля с 

» отчетом Центральной ревизион
ной комиссии КП С С  .выступил 
председатель комиссии Г. Ф . 
Сизов.
. Затем  на съезд е началось об 

суждение О тчетного доклада Цен
трального Комитета КП С С  X X V I 
съезду Ком мунистической партии 
Советского С ою за и очередных  
задач партии в области внутрен
ней и внешней политики, а такж е  
отчета Центральной ревизионной  
комиссии. Единодуш но поддер
живая политику Ком мунистической  
партии, делегаты отмечали, что  
ленинская генеральная линия 
КПСС уверенно проводится в 
жизнь; задачи, поставленные на 
предыдущ ем съезд е партии, в це
лом успеш но реш ены . За  эти го
ды значительно увеличилось на
циональное богатство страны, воз
рос ее производственный и науч
но-технический потенциал, укре
пилась обороноспособность госу
дарства. П овы сился уровень бла
госостояния народа.

Итоги развития народного хо
зяйства за д есятую  пятилетку убе 
дительно подтвердили правиль
ность эконом ической стратегии 
партии. Страна сущ ественно про
двинулась вперед На всех направ
лениях созидания материально- 
технической базы  коммунизма. 
Советский С ою з выш ел на пер
вое м есто в м ире по производст
ву многих важных видов продук
ции, среди которых нефть и сталь, 
пшеница и хлопок, цемент и Ми
неральные удобрения.

Ещ е более окрепло неруш имое 
единство партии и народа. О но  
было и остается источником м о
гучей силы советского общ ества.

'  г‘ Советский С о ю з настойчиво  
продолжает бор ьбу за устранение 
военной угрозы , против гонки воо 
ружений, за укрепление мира и 
сотрудничества м еж д у народами.

На одиннадцатую пятилетку и 
восьмидесятые годы в целом  пар
тия выдвигает ш ирокую  програм
му дальнейш его подъем а благо
состояния народа. Предстоит 
большая работа по соверш енство
ванию социалистического образа  
жизни, по искоренению  всего, что  
мешает ф ормированию  нового че 
ловека. Это одна из неотъем ле
мых составных частей социальной  
политики партии, цель которой —  
благо и счастье советских людей.

Среди делегатов съезд а —  сот- 
посланцев советской м олоде

жи Они с особы м  чувством  вос
приняли слова товарищ а Л . И.

Брежнева о больш ом  вкладе, ко
торый вносят в коммунистическое 
строительство более 40 миллионов 
ком сомольцев. Коммунисты гово
рят: ком сомол —  это наша смена, 
это помощник партии. Способст
вовать формированию  поколения 
людей политически активных, зна^ 
ющих дело, любящ их труд и уме
ющих работать, всегда готовых к 
защ ите Родины, —  самое важное, 
сам ое главное в работе ком 
сомола.

Сейчас коммунистам, всем  тру
дящ им ся страны по силам реш е
ние самых больших и сложных 
задач. С  гордостью  говоря о сде
ланном, делегаты съезда вместе 
с тем  подчеркиваю т необходи
мость укреплять чувство высокой  
ответственности за то, чтобы ог
ромный потенциал, созданный со
ветским  народом, использовался 
по-хозяйски, с полной отдачей. 
Как указы вается в О тчетном  докла
де Ц К партии, стержнем  экономи
ческой политики становится дело, 
казалось бы , простое и буднич
ное —  хозяйское отношение к об
щ ественному добру, умение пол
ностью , целесообразно использо
вать все, что у  нас есть. На это 
должны бы ть нацелены инициати
вы  трудовых коллективов, партий- 
ж н м ассовая работа.

О раторы , выступаю щ ие с три
буны  съезда, заверяю т Централь
ный Комитет партии, его Полит
бю ро, Генерального секретаря 
Ц К КП С С  товарищ а Л. И. Бреж 
нева в том, что поставленные пар
тией задачи будут выполнены.

О  работе коммунистов, всех 
трудящ ихся М осквы  говорил пер
вый секретарь М осковского го
родского комитета партии В. В. 
Гришин. Он сообщ ил, что гене
ральный план развития столицы  
успеш но выполняется. Сделан но
вый шаг к превращ ению  М осквы  
в образцовый коммунистический  
город. Партийная организация 
столицы сосредотачивает свое 
внимание на решении наиболее 
актуальных проблем  экономичес
кого и социального развития 
города.

В истекш ей пятилетке, сказал 
первый секретарь Ц К КП  Украины
В. В. Щ ербмцкий, трудовыми кол
лективами республики достигнут 
серьезный сдвиг в решении клю 
чевой задачи —  повышении эф
фективности производства. Д е
легат заявил, что партийные ор
ганизации Украины, руководству
ясь положениями и выводами, из
ложенными в О тчетном  докладе 
Ц К КП СС , сделают все для успеш 

ного претворения в жизнь реше
ний X X V I съезда.

Под боевыми знаменами чекан
ным шагом вошли в Кремлевский  
Дворец . съездов представители 
героических Вооруженных Сил 
СССР. Торжественно прозвучало 
приветствие воинов съезду, кото
рое огласил генерал-майор Ф . М . 
Кузьмин. Советские воины завери
ли партию, что они и впредь бу
дут с честью  выполнять свой па
триотический и интернациональ
ный долг, защищать от любых по
сягательств исторические завое
вания социализма и мира.

24 ф евраля съезд  продолжил 
работу.

В речи первого секретаря ЦК 
КП Казахстана Д . А . Кунаева бы
ло отмечено, что все, чем  гордит
ся казахский народ, достигнуто 
благодаря ленинской националь
ной политике Коммунистической  
партии, братской помощи других 
народов страны и прежде всего  
великого русского народа. В  Ка
захстане успешно идет процесс 
соверш енствования размещ ения 
производительных сил, создаю тся 
мощ ные топливно-энергетические 
комплексы. Труженики сельского 
хозяйства республики переаыпол- 

. нили задания десятой пятилетки 
по производству зерна. Это, под
черкнул делегат, явилось резуль
татом воплощ ения в жизнь аграр
ной политики партии, планомер
ного освоения целины.

Возросш ие возможности народ
ного хозяйства страны, его пере
ход на более интенсивные факто
ры развития хорошо видны на 
примере Ленинградской области, 
заявил первый секретарь Ленин
градского горкома партии Г. В. 
Романов. За  последние годы улуч
шилось отраслевое и территори
альное планирование, принят ряд 
мер, направленных на повышение 
эффективности и качества работы. 
В городе и в области более вы 
сокими темпами развивались ба
зовы е отрасли промышленности. 
Успешно выполнялась ленинград
цами и социальная программа. В 
частности, вдвое перевыполнены  
задания пятилетки по вводу в 
строй детских дошкольных учреж 
дений.

Стальным сердцем Родины на
зывали Магнитку в годы первых 
пятилеток и годы Великой О тече
ственной войны, напомнил старший 
горновой М агнитогорского метал
лургического комбината имени
В. И. Ленина В. Д . Наумкин. Маг
нитка и сейчас оправдывает это 

(Окончание на 2-м стр.^

О Д О Б Р Я Е М !
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ -  
НАИВЫСШАЯ
В столице нашей Родины про

должает работу X X V I съезд КПСС. 
Его делегаты подводят итоги боль
шой работы партии, проделанной 
за отчетный период, намечают 
стратегию и тактику на одиннад
цатою пятилетку.

Все мы с большим вниманием 
слушали Отчет Центрального Ко
митета КПСС и очередные задачи 
партии в области внутренней и 
внешней политики, с которым вы
ступил товарищ Л. И. Брежнев. 
Каждая мысль, каждое положение 
доклада созвучно тому, над чем  
думает наш народ, к чему стре
мится. Доклад дает четкие ответы 
на самые актуальные вопросы, 
стоящ ие перед человечеством. 
Партия твердо заявляет: в восьми
десятые годы она будет твердо и 
последовательно продолжать осу
ществление своей экономической 
стратегии, высшая цель которой
—  народное благо.

С  большой теплотой говорил 
Л. И. Брежнев о рабочем классе, 
о его славных делах. Нет в стра
не такого коллектива, который бы  
не готовил трудовых подарков, 
не стремился ознаменовать откры
тие съезда новыми достижениями. 
Накануне открытия съезда рапор
товали о досрочном выполнении 

_ февральского плана лесосечные 
бригады Н. А. Неклюдова, Н. Н ’ 
Романова и Л  Н . Полова, шоферы 
на вы возке древесины Л . П. Селу- 
янов и Н. А. Дьяковский, А . А. 
Выдрин и Ю . Д. Голицын, Н. В. 
Худяков. Справились с предсъез
довскими обязательствами сорев
нующ иеся между собой коллек
тивы мебельного и лесопильного 
цехов.

В дни работы высшего форума 
коммунистов страны коллектив

трудится с наивысшей производи
тельностью. Стремление —  сде
лать одиннадцатую пятилетку пя
тилеткой ударной работы, работы 
по-ленински.

А. ДВОЙНИШНИКОВ, 
секретарь парторганизации 

Сухонского леспромхозе.

ВЗЯТ 
НЕПЛОХОЙ СТАРТ
Наш коллектив настроен на ус

пешное выполнение принятых со
циалистических обязательств. Взят 
неплохой старт. Накануне XXV I 
съезда КПСС выполнен объем  
строительных работ первых двух 
месяцев 1981 года. Замечательно 
трудится бригада А. Г. Головина. 
Она готовит к сдаче восьмиквар
тирный дом районного отделения 
«Сельхоээлектро» в марте, хотя 
по плану его должны ввести во 
втором квартале.

В 1981 году нам предстоит сдать 
в эксплуатацию телятники с на
ружными сетями, котельной и кор
моцехом в колхозах «Большевик» 
и «Заветы Ильича». Начать строи
тельство животноводческого ком
плекса ив 2400 голов в колхозе 
«М  осеев о». Построить четыре 
двухквартирных дома в колхозах 
«Путь к коммунизму» и «Мосее 
во», два двенадцатиквартирных—  
в совхозе вТотемский», детсад в 
колхозе имени Ленина, Дом куль
туры в колхозе «Путь к  комму
низму». Будем работать на 18 
объектах, 16 из которых надо 
ввести в эксплуатацию.

Пора переходить на индустри
альные методы строительства. Ве
домственный строительный комби
нат уже сейчас приступил к изго
товлению полносборного жилья и 
животноводческих помещений.

В. СОКОЛОВ, 
начальник МПМК.

В райкоме КПСС

. .  В  « А П » иного. Издательство «Плакал
Фото Т А С С

О ХОДЕ ЗИМОВКИ СКОТА 
В КОЛХОЗЕ «СИГНАЛ»

На очередном заседании бюро 
райкома КПСС заслушан отчет се
кретаря парткома колхоза «Си
гнал» Ю . В. Серкова о ходе зимов
ки скота в хозяйстве. В принятом 
постановлении отмечено, что пар
тийная организация, правление 
колхоза используют далеко не все 
имеющ иеся резервы и возможнос
ти для успешного проведения зи
мовки скота. В хозяйстве допус
каются недостатки в организации 
кормления и содержания живот
ных. Наблюдаются случаи перебоя 
в скармливании хвойной муки, не в 
системе налажены прогулки жи
вотных.

Не создано необходимого на
пряжения по обеспечению выпол
нения государственного плана про
изводства и продажи животновод
ческой продукции. Слабо постав
лена массово-политическая рабо
та с кадрами животноводства. На 
20 февраля 1981 года надой на 
одну корову меньше уровня про
шлого года на 2.6 килограмма, за 
январь недополучено молока 24,8
ТОННЫ-

Партком и правление колхоза 
принизили требовательность к спе
циалистам, бригадирам, работни
кам животноводства, мирятся с 
имеющимися недостатками в ор
ганизации стойлового содержания 
скота, не дают этим фактам прин
ципиальной партийной оценки.

Бю ро райкома КПСС строго ука
зало секретарю партийной орга
низации колхоза «Сигнал» Ю . 3. 
Серкову на слабое руководство 
зимовкой скота, допущенное сни

жение продуктивности животных И  

невыполнение планов производст
ва и продажи молока государству 
и обязало партком, правление кол
хоза устранить имеющиеся недо
статки, принять решительные м е
ры к  организованному проведе
нию зимовки скота, увелтени ю  
производства и улучшению каче
ства молока, мобилизовать все си
лы коммунистов, тружеников хо
зяйства на ликвидацию отстава
ния, обеспечить безусловное вы
полнение планов и обязательств 
первого квартала, полугодия и го
да в целом.

Бюро райкома КПСС потребова
ло от правления и специалистов 
колхоза взять на строгий учет 
каждый килограмм кормов, при
нять доя олмитель ные меры к их 
раин опальному использованию, 
обеспечить  тщательный раздой но
вотельных и высокопродуктивен  
коров, завезти ке достающее ко
личество минеральных и витамин
ных кормов, лечебно вр офиввв- 
тических средств. Партком колхо
за обязан улучшить организатор
скую  и массово-политическую ра
боту с кздра>»и животноводства, 
обеспечить активное участие каж 
дого работника ферм, всех тру
жеников во Всесоюзном социалис
тическом соревновании за увели
чение производства и продажи 
государству продуктов животно
водства, создать необходимые ус
ловия для работы и отдыха жи
вотноводов. Активизировать ребо
ту агитаторов» наладить постоян
ную учебу кадров животноводства.
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(Окончание. Нач. на 1-й стр.). 
звание. Она является школой пе
редового опыта для всех метал
лургов страны. Оратор рассказал 
о достижениях коллектива комби
ната, успешно наращивающего вы
пуск металла. Магнитогорцы при- 

[умножают традиции передовиков 
[парных пятилеток, передавая их 
из поколения а поколение. Боль

ш о е  значение в этой работе име
ет накопленный на комбинате 
опыт наставничества, воспитания 

I  молодой смены.
I  Рабочий класс, колхозное кре
стьянство , народная интеллигенция 
I  Российской Федерации, как и весь 
I  советский народ, единодушно одо

бряют внутреннюю и внешнюю по»
I  шпику Коммунистической партии,
I  сказал Председатель Совета Ми- 
I  нистров РС Ф С Р М. С. Соломенцев.
I В завершившейсв пятилетке, бла- 
I  годаря напряженной, упорной рв- 
I боте трудящихся республики, пов- 
I седневной помощи Центрального 
I Комитета партии, в значительной 
I мере преодолены сложности рез- 
I вития сельского хозяйства, вы- 
I званные исключительно неблаго- 
I приятными погодными условивми 
I последних лет. В возрастающих 
I масштабах осуществляется комп- 
I лексная программа подьема сель- 
I ского хозяйства Нечерноземья 
I России. В республике ведется ог- 
I ромное капитальное строительст- 
I во. Среди его объектов оратор 
I назвал новостройки Западной Си- 
I бири, Курской магнитной анома- 
I лии, Байкало-Амурскую магист- 
I раль. Все зти новостройки корен- 
I ным образом менвют облик круп- 
I иых регионов страны.

М ОСКВА. (ТАСС). Атмосфера 
I творческого подьема, деловитости 
I и принципиальности царит в Крем- 
I леаском Дворце съездов, где про

должает работу X XV I съезд 
КПСС. Делегаты подводят итоги 

I грандиозных свершений партии и 
народа, обсуждают рубежи ком- 

I мунистического созидания.
Научиться аффективнее рабо- 

I тать, эффективнее хозяйствовать 
—  важнейшая задача, которую ре- 

I шают партийные организации, все 
трудящиеся республики, подчерк
нул первый секретарь ЦК КП Бе
лоруссии Т. Я. Киселев. Коммунис
ты Белоруссии, сказал делегат, 
стремятся к тому, чтобы отдача 
от вложений в сельскохозяйствен
ное производство возрастала, уве
личивалась продуктивность земле
делия и животноводства.

На проблема** укрепления ма
териально-технической базы сель
ского хозяйства республики оста
новился первый секретарь ЦК КП 
Узбекистана Ш. Р. Рашидов. Он 
сообщил, что в республике обес
печиваются устойчивые темпы 
развития агропромышленного 
комплексе. Оратор рассказал об 

I успехах узбекских хлопкоробов, 
добиашихсв за последние годы 
значительных достижений.

Опытом ускорения ввода в 
строй и досрочного освоения про
изводственных мощностей на 
предприятиях области поделился 
первый секретарь Ростовского об
кома партии И. А. Бондаренко. Он 
подчеркнул, что в этой работе не
обходим творческий поиск, ис
пользование резервов подьема 
эффективности производства. Де
легат сообщил текже, что в пред
съездовские дни не «Ростсельма
ше» начат выпуск модернизиро
ванных зерновых комбайнов. Кон
структоры продолжают работу над 
дальнейшим совершенствованием 
этих машин.

Говоря о задачах, решаемых 
трудящимися Башкирии, первый 
секретарь обкома партии м . 3. 
Шакиров обратил внимание на 
проблемы капитального строитель
стве, реконструкцию действующих 
предприятий различных отраслей 
промышленности автономной рес
публики. В Башкирии, сказал да
лее оратор, за последние годы 
немало сделано для повышения 
культуры земледелия, интенсифи
кации аграрного производства.

Делегат ивановских текстильщи
ков В. N. Голубева —  ткачиха кам
вольного комбината имени В. И. 
Ленина —  доложила съезду, что 
за десятую пятилетку предприятия 
Ияеновской области продолжали 
наращивать выпуск тканей. Весь 
прирост объеме производства до
стигнут за счет повышение произ
водительности труда, без увеличе
ния численности работающих. На

предприятиях области широкий 
размах получило социалистическое 
соревнование, движение за встреч
ные плены. Знатная текстильщица 
затронула также вопросы техниче
ского перевооружения отрасли.

Съезд приветствовали Первый 
секретарь ЦК Компартии Кубы 
Ф . Кастро, Генеральный секретарь 
Компартии Вьетнама Ле Зуан, Пер
вый секретарь ЦК ПОРП С. Каня, 
Генеральный секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хоиеккер.

На вечернем заседании съезде 
24 февраля было продолжено об
суждение Отчетного доклада ЦК 
КПСС и отчета Центральной реви
зионной комиссии.

О б успешном выполнении тру
дящимися республики заданий де
сятой пятилетки доложил первый 
секретарь ЦК КП Азербайджана 
Г. А. Алиев. Он заверил делега
тов, что намеченные на одиннад
цатую пятилетку высокие темпы 
развития экономики Азербайджана 
будут выдержаны. Оратор остано
вился также на вопросах идеоло
гической работы партийной орга
низации республики, подчеркнув, 
что опыт решения национального 
вопроса в нашей стране имеет ог
ромное международное значение.

О  проблемах строительства и 
интенсификации промышленного 
и сельскохозяйственного произ
водства в крупном индустриаль
ном регионе говорил первый се
кретарь Горьковскогр обкома пар
тии Ю . А. Христораднов. Он кос
нулся также вопросов улучшения 
работы транспорта, отметив, в ча
стности, что важно более широко 
использовать возможности перево
зок народнохозяйственных грузов 
по рекам Волжского бассейна.

В условивх Литвы, заявил пер
вый секретарь ЦК КП республики 
П. П. Грншкявнчус, особенно ак
туальна проблема рационального 
использования трудовых ресурсов. 
В ближайшем будущем весь при
рост производстве предстоит обес
печить исключительно за счет 
подъема производительности тру
да. Делегат рассказал о достиже
ниях Литовской ССР в области со
циального развития села, о дея
тельности партийных организаций 
по закреплению кадров в сель
ском хозяйстве. ,

О  значительных положительных 
переменах, которых добились в 
последние годы под руководством 
партийной организации трудящие
ся республики, говорил первый 
секретарь ЦК КП Грузии Э. А. 
Шеварднадзе. Особое внимание 
он уделил вопросам политико
воспитательной работы, развитию 
демократических принципов дея
тельности партийных, советских и 
хозяйственных оргвнов.

С приветственными речами на 
съезде выступили Генеральный се
кретарь Ц К КПЧ Г. Гусак, Первый 
секретарь ЦК ВСРП Я. Кадар, 
Первый секретарь БКП Т. Живков, 
член Политбюро, секретарь Ф К П  
Г. Плиссонье, Генеральный секре
тарь РКП Н. Чаушеску.

Утреннее заседание 25 февраля 
открылось докладом мандатной 
комиссии. Ее председатель И. В. 
Капитонов подчеркнул, что XXV I 
съезд, представляющий более 17 
миллионов советских коммунистов, 
убедительно демонстрирует незы
блемую верность КПСС ленинским 
идеелем, ее монолитное единство 
и сплоченность. Прошедшая перед 
съездом отчетно-выборнея к а м п а 
нии показала, что еще более проч
ными стали связи партии с масса
ми, возрос .ее авторитет среди 
трудящихся. На московской город
ской партийной конференции 
единоглесио, с большим подъемом 
делегетом съезда избрен Леонид 
Ильич Брежнев. Пертийиея орга
низация столицы выразила тем 
семым единую волю всех неших 
коммунистов. Не заседании ман
датной комиссии решено вручить 
товарищу Л. И. Брежневу мандат 
N9 1.

Всего на съезд избрано 5002 
делегата. 3572 из нив, или 71,4 
процента, избраны впервые. Де
легаты съезде предстевляют рабо
чий класс, колхозное крестьянст
во и народную интеллигенцию, 
все социельиые слои меселемия. 
Среди делегатов —  1370 рабочих 
промышленности, 87? тружеников 
сельского хозяйства. В работе 
съезда участвуют представители 
66 наций и народностей страны. 

Съезд продолжеет работу.

ТЕБЕ,  П Я Т И Л Е Т К А ,
Говорят делегаты IX районного

21 февраля, ■ канун XXV I съезда КПСС, проходил IX районный 
слет передовиков сельскохозяйственного производства. Зал район- 
ного Дома культуры заполнили передовые трактористы, шоферы, 
лучшие мастера машинного доенив коров н откорма животных, ру
ководители бригад, звеньев, те, кто добилсв нвилучших результатов 
в социалистическом соревновании по выполнению планов и социа
листических обязательств минувшего года.

С докладом выступил начальник производственного управленив 
сельского хозяйства райисполкома С. М. ГРОМОВ. Выступающие пе
редовики производства, специалисты и руководители хозяйств по
делились опытом работы, говорили о имеющихся резервах и зада
чах на 1981 год и на одиннадцатую пятилетку по интенсификации 
сельскохозяйственного производства.

Участники слета приняли обращение ко всем труженикам колхо
зов и совхозов и других сельскохозяйственных «предприятий района, 
утвердили условия социалистического соревнования на 1981 год.

Сегодня мы публикуем некоторые выступления участников слета.

Р. МИЗИНЦЕВА, 
доярка колхоза 

, ,Мосеево“
Я работвю дояркой на ферме 

Великий Двор. Коровник старый, 
многое приходитсв выполнять 
яручную. На продуктияности жи
вотных сказывается твкой недо
статок в организации их кормле
ния, как отсутствие в рационе 
хёойной муки, нет и кормозапа
рочной установки. Летом подобра
ли недобросовестного пвстуха, 
приходилось нередко семим пас
ти стадо.

Но мы стараемся любой ценой 
яыполнить главную задачу —  по
лучить больше молока. За ми
нувший год надоили от каждой 
коровы в среднем по 2376 кило
граммов, перевыполнив обяза
тельство.

В первом году одиннадцатой 
пятилетки я обязалась довести 
надой на корову до 2825 кило
граммов. Чтобы достичь такого 
показателя, нужно иметь прежде 
всего в достатке доброкачествен
ных кормов.

С. АКИШЕВ, 
механизатор совхоза 

„Север"
Главная задача тружеников се

ле —  произвести больше продук
тов животноводства и растение
водства. Наше хозяйство специа
лизируется не откорме молодняка 
крупного рогатого скота. И нас 
особенно остро волнует проблема 
кормопроизводства. Поголовье 
животных постоянно уяеличивает- 
ся, а сельхозугодий не хватает. 
Деже необорот, за последнив го
ды их площадь сократилась. Луга 
и пастбища зарастеют кустарни
ком и мелколесьем.

М ы своими силами решили про
вести культуртехнические реботы. 
Третий год трактор С-100 занят на 
расчистке учесткоа от древесной 
растительности. Ликвидировали пе
релески, межи. Улучшилесь кон
тур ность, шире стели поля, быст
рей и удобней проводить теперь 
пехоту.

А . УПАДЫШЕВ , 
шофер колхоза 

„Родина“
Неше хозяйство за последние 

годы неплохо занимается оргени- 
кой. Но должной отдачи нет —  
урожайность сельскохоэяйстяен- 
ных культур остается Низкой. И 
вот почему: колхозное механизи
рованное звено вывозит на поля 
навоз от ферм, отряд райсельхоэ- 
хнмни —  торф. У каждого свой 
маршрут. Компосты не приготов
ляются, удобрения вносятся я чи
стом яиде. Кроме того, ряд лет 
мехени заторы рейсельхоэхимии 
вывозят торф на ближайшее от 
болоте поле. Тем удобрение по
долгу лежит в буртах. А  в дру
гих бригадах торфу не бывало.

Второй больной вопрос —  сла
бая ребота машинно-тракторного 
парка. Выработка на условный 
трактор самая низкая в районе. В 
первую очередь превлению колхо
за надо наводить порядок с про
изводственной дисциплиной среди 
мехени эеторов. Зетем улучшить 
условия труда а ремонтных ма
стерских. Хозяйстяо располагает 
крупным парком автомашин, но не 
имеет гаражей. Техуходы, ремонт 
техники круглый год вынуждены 
проводить под открытым небом. 
Это плохо отражается на выра
ботке, снижает трудовую актив
ность людей.

П. ЕРЫКАЛОВА, 
техник-осемеиа тор 

совхоза,, Тотемскии*
Более 20 лет работаю а техни- 

ком-осеменатором крупного рога
того скота. К  сожалению, спец и- 
ельность поке не очень популяр- 
на, хотя от технике-осеменаторе а 
животноводстве зависит многое. 
Непример, ликвидация яловости 
коров —  прямой путь к увеличе
нию валового производства моло
ка и мяса, к росту поголовья 
скоте.

Раньше я жила и трудилесь в 
колхозе «Родине». Партия и пра
вительство наградили меня тогда 
орденом «Знак Почете». В те го
ды это была редкая и очень по

НА СНИМКЕ: делегат девятого районного слете передовиков 
сельскохозяйственного производстве, доярке колхозе «Великодео- 
рее» И. И. Попова. Заданна двух месяцев она выполнила досрочно, 
к дню открытия XXV I съезда КП С С  От каждой коровы своей груп
пы Ив Ивановне надоила в среднем по 600 килограммов молока.

Фото В. Дурова.

четная награда. Она воодушевила 
захотелось добиться еще более 
высоких покаэатвлай. Вожбальския 
доярки помн(Т, что тогда нам уда
лось полностью ликвидировать
ЯЛОВО СТЬ коров В целом ПО кол- * 
хозу.

В 1974 году парвахала а совхоз 
«Тотемский». Работала со стадом • 
на двух— трех фермах. Хорошо 
шли дела, особвнно на Останин- 
ской фармв. Там до минимум* 
снизилась яловость, коровы за год 
давали от трах до четырех тысяч 
килограммов молока.

Но аыйда на заслуженный от
дых, стеле работать лишь на од
ной ферме —  Варницы. Здесь а 
прошлом году от 203 коров по
лучили 177 телят. На других фер
мах искусственное осеменение 
заменили вольной случкой. И все 
мои труды пропали даром — бо
лее половины коров а совхоза • 
настоящее яремя ялояые.

Де, нелегок труд техника-осеме
натора. Приходится идти на фер
му в выходныа дни и в праздник* 
Самодисциплина, строгое соблю
дение правил искусственного осе- 
мечвния, тапло, стернльнея чисто
та и порядок в лаборатории — вот 
непременные условия достижения 
отличных разультатоа.

Н. СЛОБОДИНА, 
секретарь партийной 
организации колхоза 

„Вел и код ворье11
В прошлой пятилетке коллектив 

нашего хозяйства добился опре
деленных успехов. Производство 
валовой продукции по сравнению 
с девятым пятилетием возросло 
не 25 процентов, зерне — почти 
в два раза, молока —  на 37, про
дажа его —  на 39 процентов. Уве
личился чистый доход от реали
зации сельскохозяйственных про- 
дуктоа. В прошлом году он соста
вил 130 тысач рублей.

Более 80 процентов денежного 
дохода колхоз получает от живот
новодства, поэтому этой отрасли 
уделяем особое аииманиа. Сем» 
доярок хозяйства досрочно вы
полнили личные пятилетииа пла
ны. Среди них делегаты районно
го слета передовиков сельскохо
зяйственного производства Л. И. 
Даойиишиикоаа, Н. И. Зайцева,
Н. М. Булькотина и другие.

Следует отдать должное масте
рам откорме скоте Н. И. Шемахо- 
вой и А. А. Булькотиной. Благода
ря их старениям плен продаж* 
мяса государству в прошлом году 
хозяйство выпгл «но на 115 про
центов, ср 'д  с сдаточный вес жи
вотных достиг 368 килограммов, в 
том числа молодняка —  352 кило
грамма. 83 проценте скоте реали
зовано средней и высшей упи
танности.

Несколько улучшил реботу ма
шинно-тракторный парк. Победе* 
телем социалистического сорев- 
иованив среди механизаторов стая 
А. Н. Волокитин. На тракторе ДТ- 
75 он выреботел за год 1774 эта
лонных гектара и добился значи
тельной экономии горюче-смазоч
ных матер иолов и эепесиых ча
стей.

Успешному выполнению планов 
способствовало широко развер
нувшееся социалистическое сорев
нование тружеников колхоза эв 
достойную встречу XXVI съезд* 
пер тин, применение мер мораль
ного и материального поощрен*»* 
колхозников на асах видах работ, 
совершенствование оплеты труда 

Но. еиализирув реэультеты 
эвйстаенной деятельности за 191* 
год и пятилетку в целом, иельз> 
умолчать о недостатках. Все еж* 
низка жирность молока, не лике»* 
дироаана полностью яловость *** 
ров, велике рознице в надевх 
ло«а от коровы между передо*с* 
и отстающей доярками, межДУ . 
фермами, допущен большой лг | 
деж молодняка Не выполив** 
принятых не себя обвзатеяьс1* I 
обслужив еющие организации, * 
первую очередь ПМК-15, 
лектиа которой не оказывает до* 
жной помощи в создании продт** 
тиеиых пастбищ, необходимых д*а 
общественного животноводства.
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Н А Ш  Т Р У Д  В Д О Х Н О В Е Н Н Ы Й
«слета передовиков сельскохозяйственного производства

По итогам районного социалистического соревнования за про
шлый год звание «Лучшим по профессии» присвоено пастуху кол
хоза «Никольский» Г. И. Мартюкову. Ом —  участник районного сле
та передовиков сельскохозяйственного производства.

НА СНИМ КЕ: Г. И. Мартюков.
Фото  В. Дурова.

Г. МАРТЮКОВ,  
гуртоправ фермы 
Галкино колхоза 

«Никольский»
Коллектив нашей фермы до

срочно выполнил социалистичес
кие обязательства завершающего 
года десятой пятилетки; В сред
нем от коровы получено по 2426 
килограммов молока, больше 
уровня 1979 года на 420 килограм
мов. Доярки Д. Н. Мартюкова и 
А. В. Нехаеаа —  делегаты сегод
няшнего слета передовиков сель
скохозяйственного производства.

Особенно хорошо работали жи
вотноводы в пастбищный период. 
Надой молока от коровы составил 
1465 килограммов. Скот начали 
лести с 20 мая. Вначале вблизи 
фермы и только др обеда. Затем 
животные были на пастбище с 
шести часов утра до шести — се
ми вечера. Первое время коров 
кормили грубыми норм ам и  из ос
тавленного небольшого резерва.

Выделенное нам пастбище усло
вно разделил на загоны. В каж
дом скот находился не более двух 
дней. Делал с таким расчетом, 
чтобы скот ежедневно поедал хо
рошую зеленую массу. С начала 
пастбищного периода и до конца 
августа была организована трех
разовая дойка коров.

Все это вместе взятое и помог
ло нам добиться хороших резуль
татов. Итоги пастбищного периода 
могли быть еще лучше, если бы 
правление колхоза своевременно 
выделило дополнительные площа
ди под пастбище. К сожалению, 
сделано это было поздно, когда 
трава уже огрубела. Не было на 
ферме и зеленой подкормки, ко
торую обещали ежедневно под
возить.

Нас, пастухов, очень беспокоит 
то, что пастбища, расположенные 
По речке Левакше, сильно зарос
ли кустарником. Хотелось, чтобы 
ПМК-15 объединения «Вологдаме- 
лиорация» помогла нам окульту
рить эти угодия.

Волнует и другое. Около ферм 
колхоза ежегодно скапливается 
большое количество навоза. Me- ' 
ханиэаторы стараются отвозить 
его на поля, однако дело тормо
зит нехватка бульдозерных наве- 
сои. Думаю, что райсельхозтехни- 
ка ив откажет нам в их приоб
ретении.

На первый год одиннадцатой 
пятилетки мы приняли повышен
ные социалистические обязатель
ства. Приложим все усилия, чтобы 
Досрочно достичь намеченных 
рубежей.

Л. ЗАЙЦЕВ, 
механизатор совхоза 

«Тотемский»
Прошлый год был успешным 

для коллектива нашего совхоза. С 
каждого гектара собрали по 20,1 
центнера зерна, выполнили планы 
накопления грубых и сочных 
кормов.

В наиболее напряженные перио
ды сельскохозяйственных кампа
ний на всех участках производства 
действуют крупные комплексы с 
законченным циклом работ, вклю
чающие в себя механизированные 
звенья. Благодаря им стали быст
рее и качественнее проводить по
левые работы. И все ж е потерь 
при уборке урожая избежать не 
удалось. Хотя я намолотил за се
зон более 450 тонн зерна, резуль
тат мог быть еще выше. Сдержи
вало сушильное хозяйство. По 
этой причине комбайны даже в 
погожие дни простаивали в поле. 
Большие надежды возлагаем на 
конвейерную сушилку, но строи
тельство ее пока не ведется.

В зимние дни закладываем фун
дамент нового урожая. Готовим 
семена к посеву, заканчиваем ре
монт техники. Механизированное 
звено по вывозке органических 
удобрений, которое я возглавляю, 
к дню открытия X XV I съезда пар
тии выполнило сезонное задание, 
доставив на поля более 11 тысяч 
тонн навоза. А  вот наши партне
ры —  механизаторы райсельхоз- 
химии с планами не справляются 
—- из 30 тысяч тони они вывезли 
на совхозные поля всего семь 
тысяч тони торфа.

М ы приняли на первый год 
одиннадцатой пятилетки повышен
ные обязательства: собрать с гек
тара по 22 центнера зерна, обес
печить валовой сбор его не менее 
2310 тонн. И улучшить кормовую 
базу животноводства.

Я .  НЕКЛЮДОВ, 
председатель 

колхоза 
«Память Ленина»
На состоявшемся накануне сле

та передовиков сельскохозяйст
венного производства отчетно- 
выборном собрании подведены 
итоги работы нашего хозяйства за 
1980 год. М ы выполнили твердый 
план по продаже молока государ
ству. В социалистическом сорвано» 
ввнии по надоям молока от коро

вы идет впереди а о в я е и е  фер« 
Кочеиыа, двв ц ярмбмн/ < 
уроемю 1979 годе 291 <-*.г-огра—
В «теме я р н н  до ярим О . А_ Pw- 
6—ta. Т. С. Б р в зтм а

Ив 100 воров пояучемо 92 те- 
веж !ь  мни ме 18 гое о» больше, 
чем год назад. Боеее чем з два 
раза у —е т ш и яась м о в о п ъ  корое.

Среднесдаточный вес иоводив- 
u  крупного рогатого скота со* 
ставив 315 килограммов. Высшей 
упитанности реализовано 52 про
центе поголовья осота, доставлен
ного на м  я сои омбинат. Хороших 
результатов добились мастера от
корма Ю . И. Наина. Р. И. Козлова 
и А. М. Иеииа. Среднесуточный 
привес телвт превысил у Юлии 
Ивановны Ивиной 820 граммов. 
Своим добросовестным трудом 
она и ее подруги внесли ощути
мый вклад в общеколхозные 
доходы.

Однако хозяйство переживает 
сейчас трудное финансовое поло
жение. Это подсказывает единст
венно правильный выход —  даль
нейшее развитие животноводства 
с наращиванием дойного стада и 
одновременным улучшением кор
мовой базы.

В бригаде Лееаш содержится 
две трети общественного стада. В 
летний период мы не можем  по
лучить здесь дешевое молоко и 
мясо из-за отсутствия пастбищ. 
При стойловом содержании с ян
варя по май получили по 1095 ки
лограммов молока от коровы. За 
остальные семь месяцев надой 
едва превысил 600 килограммов, 
причем уже ряд лет производство 
молока, начиная с  июля, резко 
падает.

Колхоз наращивает поголовье 
коров, но решение вопроса в од
ностороннем порядке, без созда
ния культурных пастбищ, не дает 
ожидаемого эффекта. Второй, не 
менее важной, задачей является 
обеспечение хозяйства в полной 
потребности собственным зерно
фуражом. И здесь немало нере
шенных проблем. С 1972 года не 
ведется известкование кислых 
почв. Вся пашня колхоза разбита 
на небольшие, по 10— 12 гектаров, 
поля. Есть участки по 0,8— 1,5 гек
тара. Очень трудно порой обраба
тывать такие клочки с соблюде
нием агротехники. В начавшейся 
пятилетке ждем большей помощи 
в окультуривании наших земель.

В первом году одиннадцатой пя
тилетки должны заготовить 900 
тонн силоса, 600 тонн грубых кор
мов, продать 350 тонн молока, 70 
тонн мяса. Примем все меры к 
безусловному достижению наме
ченных рубежей.

Я .  МАРТЮКОВА,
заведующая 

государственным 
сортоиспыта тельным

участком
При эффективном, хозяйском 

отношении к земле и в нашем 
районе можно получать высокие 
урожаи всех сельскохозяйствен
ных культур. Благодаря освоению 
правильных севооборотов, соблю
дению системы удобрений и об
работки почвы, посеву лучшими

- районированными и перспектив
ными сортами наш сортоучасток 
получил за десятую пятилетку 
средний урожай зерновых куль
тур по 38,4, сене многолетних 
трав —  75,6, зеленой массы мно
голетних трав—>422, картофеля — 
200,3 центнера с гектара.

Под урожай 1980 года на один 
гектар пашни было внесено по
15,5 тонны органики. Минеральные 
удобрения внесены в предпосев
ную обработку и в рядки с семе
нами. Несмотря на капризную по
году в период сева стремились по
сеять в сжатые оптимальные сро
ки. Своевременно провели уход 
за посевами. В дни жатвы работа 
комбайнов сдерживалась частыми 
дождями, сушильным хозяйством. 
Ячмень «отра» перестоял, из-за че

го до«ц<|е1ы  бо№ ш«е потер» 
смотре не это среднее ypoi 
«ость эер 1Ювмт составила 32.5 
центнера^ картоне ее —  230 цемт- 
иероа с гектара.

Наив воввелм* проводит бовь 
шую оп и тм м ео ую  работу по 
оценке сортов с е н  слово звйствен- 
н и  культур, по проверке и изу
чению эффективности рам ичны ! 
агропрмемов.

Внедрение в производство высо
копродуктивных. ценных по ка**е- 
стеу сортов —  самый быстрый и 
наибогее дешевый способ повы
шение урожайности. Зенеиа ста
рого сорта на новый монет дать 
повышение урожая на 10—40 про
центов. Четыре годе подряд ив 
конкурсном испытании находил с а 
картофель сорта «вятка*. В срав
нении с районированным ранее 
сортом «фалвнский» прибавка а 
урожае составила 138 центнеров 
с гектара, только за счет сорта 
без каких-либо других затрат. При
том по содержанию ярах мала 
«вятка» превышает сорт «фален- 
скийа на 13 —  3,3 процента, хо
рошо сохраиается.

В прошвом году «вяткой» в сов
хозе «Тотемский» было занято де
вять гектаров. В полной потреб
ности засыпаны семена. Продано 
хозяйствам нашего и других рай
онов области 105 тони картофеле.

Больший недостаток райониро
ванных сортов зерновых культур
—  полегание при урожае свыше 
30 центнеров. Первый год испы
тывался овес «сайг» шведской се
лекции. Он не полегал даже при 
внесении азота, фосфора и калия 
по 120 килограммов действующе
го вещества на один гектар, тогда 
как сорт овса «хадмерслебенер» 
при внесении такой дозы удобре
ний сильно полег. За три года ис
пытания на Вологодском государ
ственном сортоучастке средняя

урожайность «сайга» составила 
52»2 центнера, -а 5,2 центнера аы» 
пне, нем у сорта «жадмереяе- 
беыер I.

Работу по вн едрп и и о  перспек
тивных сортов  мы  проводим  с та 
ким расчетом . чтобы к моменту 
их р вйо имр о е в пчв бы ва хороню  
изучена егротехиика в о ц е и а х -  
нн* и н ееось  достаточное воличе 
стео сем ян  д е в  разм нож ения

Два пропаганды нового, пере
дового в земледелии гпсщива» 
сты сортоучастка выступают с лек
циями, организуем экскурсии, по 
результатам сортоиспытания еже
годно отчитываемся ив районном 
совещании агрономов. Агрономы 
хозяйств в свою очередь должны 
сами посещать сортоучасток. Ведь 
лучше один рвз увидеть, чем не
сколько раз услышать.

Л. ЖДАНОВ,
механизатор 

колхоза « Сигнал»
Минувшим летом в нашем хо

зяйстве было создано механизи
рованное звено по заготовке гру
бых кормов. Тракторы использова
лись в две смены, люди подобра
лись работвщие —  и мы за сено
косный период сумели застоговать 
3000 центнеров доброкачествен
ного сена, по 250 центнеров в рве- 
чете на каждого члене звена. Та
ких показателей раньше не до
стигали.

Потом в переключился на убор
ку льна. Вытеребил посевы и ра
зостлал соломку на 75 гектарах.

Десятая пятилетка была для 
меня успешной. Досрочно выпол
нил социалистические обязатель
ства. Постараюсь трудиться еще 
вучше.

ОБРАЩЕНИЕ
УЧАСТНИКОВ ДЕВЯТОГО РАЙОННОГО СЛЕТА 
ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО 

ПРОИЗВОДСТВА КО ВСЕМ ТРУЖЕНИКАМ КОЛХОЗОВ, 
СОВХОЗОВ И ДРУГИХ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ РАЙОНА
Дорогие товарищи!
Наш слет проходит в преддверии X X V I съезда КПСС, который 

определит основные направления экономического и социального 
развития нашей Родины на одиннадцатую пятилетку. В центра вни
мания деятельности партии и правительства находятся вопросы сель
ского хозяйства. В развитие этой отрасли вкладываются крупные ка
питальные вложения.

За годы десятой пятилетки значительно укрепилась материально- 
техническая база сельского хозяйства района. Объем капитальных 
вложений составил 21 млн рублей, основные фонды колхозов и сов
хозов увеличились на 10 млн рублей.

За пятилетие увеличилось производство зерна и молока, вырос
ло поголовье крупного рогатого скота, коров. Повысилось качество 
животноводческой продукции.

Выполнили пятилетние п/*аны продажи молока государству сов» 
хоэ «Погореловский», колхозы «Великодворье» й «1-е Маям, прода
жи скота —  совхозы «Погореловский» и «Тотемский», колхоз 
«Сигнал».

Но вместе с тем, критически оценивая достигнутое, мы не мо
жем не отметить серьезных недостатков в работе. Районом не вы
полнен пятилетний план по продаже государству молока, скота, зер
на, льноволокна. Не достигнуты контрольные цифры пятилетки по 
урожайности зерновых культур, надою молока от коровы. Низким 
остается коэффициент использования техники.

Вступая в новую одиннадцатую пятилетку, мы, делегаты слета, 
призываем всех тружеников активно включиться в борьбу за вы
полнение планов и социалистических обязательств 1981 года. Делом 
отвечая на решения октябрьского (1980 года) Пленума ЦК КПСС, 
увеличим производство продуктов животноводства по сравнению с 
1980 годом. Получим в среднем от коровы за год 2500 килограм
мов молока, среднесдаточный вес одной головы крупного рогатого 
скота доведем до 380 килограммов. Разумно, по-хозяйски распоря
димся имеющимися кормами, обеспечим их рациональное расхо
дование. Улучшим работу по подготовке кормов к скармливанию, 
использованию хвои в корм скоту.

Призываем всех механизаторов шире развернуть социалистиче
ское соревнование за успешную подготовку и качественное прове
дение весеннего сева. Своевременно подготовим всю почвообраба
тывающую, кормозаготовительную и уборочную технику. В лучшие 
агротехнические сроки проведем весенний сев. Получим не менее 
15 центнеров зерна с гектара, его валовой сбор —  17,5 тысячи тонн.

Заготовим 20 тысяч тонн сена, 4600 тонн сенажа, 650 тонн тра
вяной муки, заложим 37 тысяч тонн силоса. Продадим государству 
2500 тонн зерна, 680 тонн льноволокна, 17500 тонн молока, 2400 тонн 
скота.

Призываем всех тружеников сельскохозяйственного производства 
мобилизовать все силы на успешное вступление в одиннадцатую пя
тилетку, выполнение планов и социалистических обязательств 1981 
года.

Пятилетке —- ударный старт! .
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#  З н а й  с в о й  г о р о д О ЛЮДЯХ ХОРО Ш ИХ  

НА СВОЕМ МЕСТЕ
В трудное военное время рас

прощалась с детством Валентина 
Левинская. В 1944 году, окончив 
семилетку, стала работать в от
делении связи. Через год назна
чили начальником. Сначала сму
щала ее громкая должность, и 
изо всех сил она старалась оправ
дать доверие. Беспокоилась, тре
бовала у председателей тогда 
еще мелких колхозов, чтобы ло
шади были вовремя поданы для 
отправки почты по тракту.

И вот уже за плечами началь
ника Калининского отделения свя
зи В. Ф . Левинской 37-летний стаж 
работы. За долголетний и добро
совестный труд Валентина Федо 
ровна заслуженно награждена ме

далью «Ветеран труда связ^».
Сельсовет у нас большой, дел 

в отделении хватает. Если заболел 
почтальон, Валентина Федоровна 
не допустит, чтобы корреспонден
ция осталась не доставленной под
писчикам. С туго набитой сумкой 
она идет километров за шесть в 
деревни Орловку и Зуиху, вручает 
людям свежую почту, а те в ответ 
благодарят ее от души:

— Заботливая ты у нас, Вален
тина. Заходи в дом, гостьей бу
дешь.

Так же старательна и ее помощ
ница И. И. Алексеевская, которая 
трудится здесь четыре года.

Н. КИРИЛЛОВСКИЙ.

ПО ПЕРВОМУ СИГНАЛУ
Растет лесной поселок Чурилов- 

ка, улучшается материальное бла
госостояние людей, увеличивается 
численность населения. Многие в 
личном хозяйстве держат коров, 
овец, поросят, кроликов. Иногда 
животным необходима ветеринар
ная помощь.

В этом случае людям не надо 
ехать в соседний колхоз за спе
циалистом. В поселке живет и ра
ботает от Устьпеченгского ветери

нарного пункта санитар В. Н. Рыч
кова. По первому сигналу она при
дет и окажет помощь животному. 
Несмотря на то, что у Валентины 
Николаевны двое маленьких де
тей, она ходит на вызовы и Ночью. 
Такая уж у нее беспокойная дол
жность.

За отзывчивость к людям, зна
ние своего дела уважают в посел
ке В. Н. Рычкову.

Г. полягошко.

ТОТЕМСКИЕ КЛЕЙМА
(Окончание.

Начало в № №  20 и 22).
Московских туристов так заин

тересовала тотемская архитекту
ра, что меня пригласили в Москву 
сделать доклад в доме ученых. 
Это заставило еще раз внима
тельно просмотреть все, что было
о Тотьме. Очень хотелось узнать: 
кто создавал тотемскую архитек- 
туру, такую удивительную, отли
чающуюся от других.

При изучении музейных фондов 
мне попался редкий документ— 
летопись Троицкой церкви, кото
рая находится на Зелене.

«.Строение здания начато в этот 
(1768) год, —  говорится в летопи
си, —« приведено в совершенное 
окончание чер ез• двадцать лет. 
Произведена сия работа преиму
щественно на средства и капитал 
благочестивого прихожанина Сте
фана Яковлева Черепанова».

Тотемский купец Черепанов — 
один из тех, кто бывал на Камчат
ке, Алеутских островах, вел тор
говлю в Сибири.

Так вот и потянулась ниточка 
по русским мореплавателям ХУШ  
века. Десятки тотемских имен под
твердили мелькнувшую в бессон
ную ночь перед докладом в М о
скве мысль, что мореход-купец, 
построивший церковь, не единст
венный случай.,

Иван Лебзинов, Степан Черепа- 
4 нов, Алексей Потемкин, Осип Не- 
ратов, Пановы, Холодиловы и дру
гие — с их именами связано стро
ительство тотемских церквей. Но 
они были лишь богатыми заказчи
ками, которым удалось мобилизо
вать в Тотьму лучшие строитель
ные силы.

Кто же строил тотемские хра
мы? Чей тарант так глубоко пере
дал в строительном материале дух 
эпохи русского открытия Амери

ки? Сейчас и это перестает бытб 
тайной. Вот что говорится в одном 
из документов, найденном вместе 
с летописью.

«1780-го года января 9 дня го
рода Тотьмы Троицкой церкви 
прихожанину тотемскому второй 
гильдии купцу Василию Яковле
ву Черепанову дал сий контракт 
устюгской правницы Сольвыче- 
годского уезду деревни Петров
ское крестьянин Федор Иванов 
сын Титов». Федор Титов — один 
из зодчих тотемского стиля.

«...Между нижними и верхними 
окнами клейма сделать, как наи
лучше возможно».

Клейма! Те самые, которые 
украшали мореходные карты, во 
площены в строительном матери
але. Это печать великой эпохи 
русских географических открытий.

С. ЗАЙЦЕВ.
НА СНИМКЕ: клейма на церкви.

26 ФЕВРАЛ Я  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 9.05 — «Люби
мые стихи». 9.55 —  П. Чайковский. 
Концерт для скрипки с оркестром.
10.30 —  На XXV I съезде КПСС. 
(До 11.30). 14.30 — На XXV I съезде 
КПСС. 15.00 —  Концертный зал 
телестудии «Орленок». 15.30 — 
Кубок Корача по баскетболу. 16.15

«Звездочет». Телевизионный 
журнал. 17.00 —  Дневник XXVI 
съезда КПСС. 17.30 —  Концерт.
18.15 —  «Образ В. И. Ленина в 
советском изобразительном ис
кусстве». 18.45 —  «Сегодня в ми
ре». 19.00 —  Выступление Госу
дарственного духового оркестра 
РСФСР. 19.25 — «Впервые на эк
ране ЦТ». Художественный фильм 
«Судьба». 1-я серия. 21.00 — «Вре
мя». 22.00 —  «На арене цирка».

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА
18.15 — Областное телевидение.

19.00 — «Сельский час». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 20.15
— Чемпионат СССР по плаванию.
21.00 —  «Время». 22.00 —  «Весна 
двадцать девятого». Худ. фильм.

27 ФЕВРАЛ Я 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 —  «Время». 9.05 **— «Твор
чество юных». 9.45 — «Шахматная 
школа». 10.30 — На XXV I съезде 
КПСС. (До 11.30). 14.30 — На 
XXV I съезде КПСС. 15.00 — Кон
церт. 15.40 —  К 60-летию основа
ния Монгольской народно-рево
люционной партии. 16.30 — Кубок 
европейских чемпионов по баскет
болу. ЦСКА — «Реал» (Испания).
17.00 — Дневник XXV I съезда 
КПСС. 17.30 — Выступление орке
стра симфонической и эстрадной 
музыки. 18.00 —  «Москва и моск
вичи». 18.30 —  «Рисуют дети». 
18.45 «Сегодня в мире». 19.00 
■— «Творчество народов мира».

19.50 —  «Впервые на экране ЦТ». 
Худ. фильм «Судьба». 2-я серия.
21.00 — «Время». 22.40 —  «Это 
было недавно...». Рассказывает
С. В. Образцов. 22.30 — «Сегодня 
в мире».

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА
18.15 — 'Областное телевидение.

19.00 —  Чемпионат СССР по пла
ванию. 19.30 —- Чемпионат СССР 
по хоккею. «Спартак» (Москва) —-■ 
СКА (Ленинград). 2-й и 3-й перио
ды. 21.00 —  «Время». 22.40 — 
«Люди, как реки». Короткомет
ражный худ. фильм.

28 ФЕВРАЛ Я  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ МА

8.00 — «Время». 9.45 — Играет

мире». 19.00 — Концерт для де
легатов XXV I съезда КПСС. 21.00
— «Время». 22.00 —  Чемпионат 
СССР по хоккею. «Динамо» (Мо
сква) — ЦСКА.

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА
8.00 — Программа документаль

ных фильмов. 9.00 — «Наш сад».
9.30 —  «Русская речь». 10.00 — 
Музыкальная программа «Утрен
няя почта». 10.30 —  «Лица дру
зей». 11.15 —  «Три прелюдии. 
Д. Шостакович». 11.25 — «Путевка 
в жизнь». Встреча учащихся и вы
пускников ПТУ г. Москвы. 12.35— 
Чемпионат СССР по волейболу.
13.15 —  «Документальный экран».
14.15 — «Шахматная школа». 15.00
— «Музыкальный киоск». 15.30 —

на го л убы х  Ш ва х

Вильнюсский квартет. 9.55 — «Мы 
строим коммунизм». Репортаж со 
Всесоюзной художественной вы
ставки, посвященной XXV I съезду 
КПСС. 10.30 — На XXV I съезде 
КПСС. 11.30 — «Человек. Земля. 
Вселенная». 12.15 — 9-й тираж 
«Спортлото». 12.25 — «Эрмитаж». 
Русское прикладное искусство.
13.00 — Выступление народных 
танцевальных коллективов. 14.00— 
Кубок СССР по конному спорту.
14.30 — На XXV I съезде КПСС.
15.00 — «Партия — бессмертие 
нашего дела». Поэтическая компо
зиция. 15.35 — Фильм — детям. 
«Мандат». 17.00 — Дневник XXVI 
съезда КПСС. 17.30 — «Очевид
ное — невероятное». 18.30 — 
Мультфильм. 18.45 — «Сегодня в

«Подвиг». 16.10 — Балет А. Хача
туряна «Гаянэ». 17.30 — «Здоро
вье». 18.15 — Концерт. 19.00 — 
«Соль земли американской». До
кументальный фильм о жизни и 
борьбе коммунистов США. 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!». 
2р. 15 — Кубок СССР по конному 
спорту. 21.00 —■ «Время». 22.00 — 
«Человек на своем месте». Худо
жественный фильм.

1 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 9.05 — Концерт.
9.30 — «Будильник». 10.00 — «Слу
жу Советскому Союзу!». 11.00 —• 
«Говорят делегаты съезда». 11.45
— Музыкальная программа «Ут
ренняя почта». 12.20 — «По Совет

скому Союзу». Киножурнал. 12.30
—  «Сельский час». 13.30 — «М у
зыкальный киоск». 14.00 — К 60- 
летию подписания Договора об 
установлении дружественных от
ношений между РСФСР и Афгани
станом. 14.20 — «Звучит арфа».
14.30 — Новости. 14.50 — В. Билль- 
Белоцерковский. «Шторм». Фильм- 
спектакль. 17.00 —  «Клуб кинопу
тешествий». 18.00 — «Междуна
родная панорама». 18.45 — Мульт
фильм. 19.00 —  «От всей души». 
Встреча с тружениками Горьков
ского автозавода. 21.00 —  «Вре
мя». 21.45 — Концерт. 22.25 — 
Футбольное обозрение.

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАМ МА
8.00 —• Программа телевизион

ных документальных фильмов.
9.00 — «Ребятам о зверятах». 9.30
— «От Магнитки до Амура...». Пес
ни советских композиторов. 10.00
— «Знай и умей». Передача для 
юных техников. 10.45 — Концерт.
11.30 — «Балет Идо Уренгоя». До
кументальный фильм. 12.20 — 
«Песня остается с человеком».
13.05 — «Архитектура». 13.35 —■ 
«Телестадион». 14.05 — Вальсы из 
балетов П. И. Чайковского. 14.25
— «Это бессмертье мое». Фильм- 
концерт. 15.20 •— Концерт. 16.OS- - 
Кубок СССР по конному спорту. 
16.35 — «Хлеб завтрашнего дня». 
Документальный фильм. 17.05 — 
«Тени исчезают в полдень». Мно
госерийный худ. фильм. 5-я серия
— «Речные звезды». 18 10 —■ Кон
церт. 19.25 — «Спутник кинозри
теля». 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!». 20.15 — Играет трио 
баянистов г. Орла. 20.30 — Чем
пионат СССР по плаванию. 21.00
— «Время». 21.45 — «Подвиг раз
ведчика». Худ. фильм.

У нас в городе стало традицион 
ным шефство школьников над р« 
бятами детских садов. У воепи 
танников ясли-сада «Солнышко» 
тоже есть друзья — восьмиклас 
ники вспомогательной школы. Они 
изготовляют нам мебель для 
кукол.

На днях дети средней групнц 
пришли в школьную столярную 
мастерскую на экскурсию. Уро 
труда вел С. А. Седунов.

—  Наденьте, ребята, халаты и 
пройдите к своим рабочим ро
стам, — говорит Станислав Алек
сандрович. — Сегодня мы будем
выполнять заказ детского евда_
изготовлять мебель для кукол. 
Покажем подшефным, как умеем 
трудиться.

И закипела работа. Жужжат пи
лы, стучат молотки. Производст
венный Ииум наполнил помещение 
мастерской. Наши дети осмотрели

СОДРУЖЕСТЮ
верстаки для работы по дврвву 
пилы-ножовки, рубанки, отвертки, 
деревянные бруски.

Все мальчики трудились с боль
шим желанием и задором. Осо
бенно старательны Витя Серков и 
Саша Горбунов. Шефы сделали 
для всех детей группы деревян
ные лопатки. Малыши были ра
ды, когда Станислав Александро
вич показал им мебель, изготоа- 
ленную руками учащихся. Тут бы
ли кроватки, столики и кресла, та
буретки и даже машинки. Как кра
сив кукольный спальный гарнитур 
из полированных досок!

И вот торжественные минуты 
вручения малышам кукольной ме
бели.

—  Спасибо! Спасибо! — хором 
говорят дети.

От имени детей и родителей, от 
себя лично хочется сказать боль
шое спасибо учителю по труду
С. А. Седунову, директору школы 
Р. В. Ключииской, завучу Н. А. Ко
лосовой, преподавателям Н. А. 
Беднягииой и Н. С. Соболевой за 
отзывчивость и помощь нашему 
детскому коллективу.

О. ТОКАРЕВА, 
воспитатель средней группы 

ясли-сада «Солнышко».

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

Поздравляем!
г. Тотьма, ул. Бабушкина, 4.

К О РО Л ЕВ О Й  
Лидии Александровне.

Уважаемая Лидия Александров* 
на! Поздравляем вас с 56-летием 
н выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, бод
рости, счастливого отдыха.

Местный комитет Тотемского 
РУС  и работники «Союзпечати».

Поселок Советский, 
Т РИ Ф А Н О ВЫ М  

Людмиле Александровне 
и Алексею Григорьевичу.

Дорогие папа, мама, дедушка и 
бабушка! Поздравляем вас с з«» 
лотой свадьбой. Желаем вам креп
кого здоровья, счастья, бодрости 
и семейного благополучия.

Чирковы, Климовы, 
Трифановы, сестра Шура.

д. пелюбино, 
ТРО Ф И М О ВО Й  

Лидин Константиновне.
Поздравляем с днем рождения и 

выходом на заслуженный отдм* 
Желаем крепкого здоровья и .чяч- 
кого счастья.

Коллектив соихом 
* | ом-m i кнА».

Поселок Чурнловкв,
АКИНТЬЕВОИ

Лидии Ввсильевне.
Поздравляем с 50-лотиом. Же

лаем крепкого здоровья, успехов 
в труде и семейного счастья.

Фуниковы, Федотовы.
Якуинчовы.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
Срочно НЯНЯ детским садом 

N? 1 («Звездочка»).

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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